

Información telegráfica

De política

Madrid 31—11.

Optimismo

El exministro liberal Sr. García Prieto, se muestra sumamente optimista respecto al porvenir que espera al partido liberal, el cual cree que será reorganizado en la oposición, quedando apto para gobernar y resolver los graves problemas que le están confiados por su significación democrática.

Programa conservador

El presidente del Consejo, señor Maura, ha manifestado que no dirá una palabra más sobre programas, puesto que el del partido conservador es sobradamente conocido, el cual será traducido en proyectos de ley que someterá a la aprobación de las Cortes.

Viaje

El exministro liberal, Sr. Salvador (D. Amós), ha salido con dirección a Logroño, con objeto de preparar los trabajos electorales de aquel distrito que viene representando en Cortes.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra, señor Loño, llevará hoy a la firma de S. M., entre otros, los decretos siguientes:

Nombrando Subsecretario del referido Ministerio, al general Montes Sierra.

Idem Comandante general de Inválidos, al general Luque.

Idem Comandante del campo de Gibraltar, al general Bazán.

Interior

Desórdenes

En Loja se han promovido graves desórdenes con motivo del encarecimiento de los artículos de primera necesidad.

Desconócense detalles de las consecuencias de este motín, si bien se supone que la algarada reviste caracteres alarmantes.

Las autoridades interponen sus buenos oficios, á fin de poder normalizar la situación.

Correo desvalijado

Se han recibido telegramas participando que en la carretera de Orgiva, ciudad de la provincia de Granada, fué asaltado el coche-correo por unos malhechores que robaron toda la correspondencia que conducía, dándose después á la fuga.

Se ha dado cuenta del hecho á la guardia civil, la cual ha empezado sus pesquisas en averiguación del paradero de los salteadores.

La crisis obrera

La crisis por que vienen atravesando los obreros de esta corte, se ha recrudecido por la falta material de trabajo.

Una comisión de obreros ha visitado al alcalde Sr. Dato, el cual les ha dicho que está preparando trabajo para aliviar en lo posible su afflictiva situación, operaciones que dentro de breves días podrán dar comienzo.

Créese, por tanto, que muy pronto se normalizará la situación obrera.

Los sucesos de Valencia

Los últimos telegramas que se han recibido de la capital del Turia, dan cuenta de que han vuelto á ejercitarse por los huelguistas algunas coacciones.

No obstante, la solución del conflicto tiende á conseguirse en breve.

Alumnos en huelga

Comunican de Santiago de Compostela que los alumnos de la Escuela Normal se han declarado en huelga, haciéndose solidarios de la conducta que han iniciado sus compañeros en Córdoba.

Muertos por un rayo

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho del alcalde de Albalat que participa haber descargado una terrible tormenta sobre aquel pueblo, y haber fallecido dos hombres heridos por un rayo.

Madrid 31—13'30.

Premios mayores de la Lotería

363 Madrid.
11.525 Málaga.
24.882 Jerez.
26.794.—3.906.—23.184.—12.535
—5.124.—12.791.—13.774.—15.241
—8.931.—15.188.—26.296.

Extranjero

Sepultados en una mina

En Charleston han perecido 80 obreros sepultados en una mina por consecuencia de un desprendimiento de tierras.

A virtud de los trabajos de salvamento realizados con toda actividad al darse cuenta de la catástrofe, han logrado escapar con vida algunos mineros más que fueron víctimas del accidente.

La sequía en Portugal

Telegrafian de Lisboa diciendo que la pertinaz sequía que viene reinando en aquella capital está originando perjuicios de considerable importancia.

Los labradores quejarse amargamente, por la ruina que proporcionará á la agricultura la persistencia de la falta de agua, considerando perdidas en absoluto las cosechas si se prolonga poco más éste fenómeno.

Ley aprobada

Las Cámaras de la vecina República, según despachos que se han recibido de París, han aprobado la ley Británica.

EL CORRESPONSAL.

Importancia del olivo en España

El que diariamente lea la prensa habrá visto el año tan escasísimo que hemos tenido de aceitunas, y no habiendo existencias, natural es el precio tan elevado que ha alcanzado el aceite.

Muchos se tienen creído que España no produce gran cantidad de aceites, y viven en un error, puesto que es la primera nación en Europa. Lo que ocurre es, que como en agricultura está sumamente atrasada, no solo en el cultivo del olivo, sino en la elaboración del aceite.

Muchas veces me he ocupado del olivo y nuevamente voy á hacerlo, para que vean los que desconocen su importancia en España, que es una de las primeras riquezas que tiene ésta, progresando extraordinariamente, pues aparte de que ya se cultiva algo más los olivares, año en pos de año aumenta la plantación de tan productivo árbol.

Entre las naciones más productoras en aceites, figuran Italia y España, y según las estadísticas del año 1895, produjo la primera 2.332.128 hectólitros; y la segunda, 3.217.410 hectólitros también; ésta en una superficie de 1.153.819 hectáreas, siendo 71.642 hectáreas de regadío, según el estado resumen de los datos recogidos el año 1888 por el cuerpo agrónomo de España.

En nuestra Península siete son las provincias que tienen gran cantidad de terrenos plantados de olivos y son: Jaén, Córdoba, Sevilla, Tarragona, Lérida, Málaga y Badajoz, produciendo esta última más aceite que Málaga no obstante de tener menos terreno plantado de olivo; sin embargo, no es extraño, porque Málaga tiene 75 piés de olivos por hectárea y la provincia de Badajoz, 100.

El olivo silvestre se halla en España constituyendo grandes acebuchales, que, cultivándolo esmeradamente y bajo la acción de diferentes suelos, con las variadas influencias climatológicas á que se le ha sujetado, sobre todo por medio de los injertos, se ha conseguido obtener del olivo muchas variedades que vienen produciendo excelentes frutos. Injertados el acebuche de cualquiera variedad cultivada, se consigue con el tiempo un hermoso árbol que rinda magnífico fruto.

He leído diferentes agriculturas y variados tratados sobre el olivo, sin que haya podido encontrar el origen de este productivo árbol.

Abrase el Génesis, escrito por Moisés, y en él se verá citado el aceite en el cap. XXIII, vr. 18 y en el cap. XXXV, ver. 14.

Dice Guillén-García en su magnífico tratado "El olivo, que este árbol no es de gran magnitud, creciendo poco en Cataluña, no ocurriendo lo mismo en Andalucía.

Hablando de los olivos gigantes de los alrededores de Niza, dice, tienen de 12 á 15 metros de altura con un tronco de 5 metros de circunferencia, no siendo éstos los más altos, pues en Africa los hay de 15 á 20 metros de altura.

Sabido por todos que en esta región no llega á alcanzar gran talla el olivo, debemos, pues, dedicarnos á su cultivo, no solo dándole diferentes rejas durante el año, sino abo-

nándole con arreglo á los modernos conocimientos fertilizadores, pues hay olivicultores que abonan sus olivos de la misma manera que el ilustrado agricultor fertiliza sus esterilizados terrenos, esquilados por una continuada extracción de variados y abundantes frutos.

PEDRO CAMPOS DE ORELLANA.
Villagonzalo 26-I-907.

Así se progresa

Es Inglaterra uno de los países más adelantados del mundo: sus manufacturas, hasta hace poco, monopolizaban todos los mercados: su maquinaria se imponía, donde quiera que se implantase un proyecto industrial: y en todas partes su bandera símbolo de actividad, de trabajo, de tráfico mercantil, de cuanto significaba riqueza, producción, comercio, ingenio, en una palabra, progreso y cultura.

Y tanto era esto, que estaba plenamente justificada aquella frase del héroe de una de las novelas de Julio Verne: "Si yo no hubiera nacido inglés, hubiese querido ser inglés."

La lucha por la existencia estimuló á algunos pueblos á competir con Inglaterra, y Alemania y los Estados Unidos han llegado á igualarla, y en ocasiones, la superan en aquello mismo en que fué única en otro tiempo.

Si el carácter inglés no fuese tan eminentemente práctico como es, tarde se hubiera dado cuenta de lo que sucedía y hubiese descurrido el ponerle remedio: pero, lejos de eso, tan pronto notó la falta, fué á repararla, mejorando sus medios, estudiando los de sus contrarios y sosteniendo la competencia que le promueven, en todos los terrenos.

Con tal proceder, ha ido ganando el terreno perdido, y llena de vitalidad disputa á sus émulos el puesto que pretenden quitarle, dedicando toda su atención no como nosotros á cuestiones más especulativas que prácticas sino á lo esencial, á lo que produce y da fuerza y le permite sostener su soberbia hegemonía en los mares; entre las que más la preocupan se encuentra la educación de los niños, ese que podemos llamar el problema del maestro de escuela, cuya acertada solución salvó á Alemania de la ruina, dándole la portentosa vitalidad que hoy tiene, y que Francia, España y otros pueblos pretenden imitar.

Inglaterra, no contenta con el sistema de enseñanza que tiene implantado, estudia el de las naciones más adelantadas.

Este ejemplo debe seguir España, si quiere verdaderamente reconstituirse.

AVANCE METEOROLÓGICO

PARA LA

Primera quincena de Febrero

Previsión especial para Extremadura

El régimen de altas presiones que imperará durante esta quincena, dará ocasión en nuestros parajes á tiempo despejado y bastante frío, hasta el día 11 en que se determinará un ligero cambio con motivo del paso hacia el Mediterráneo de un mínimo procedente del mar del Norte.

RIVERA.

Alicante 26 de Enero de 1907.

Noticias

Aún cuando el concejal Sr. Arqueros considerase, en la sesión municipal de anoche, ofensivas para un ausente algunas manifestaciones de

nuestro querido amigo Sr. Redondo debemos hacer constar que este señor es incapaz de ofender á nadie, y que no hay ofensa en la exposición fidelísima de hechos, presenciados por otros concejales, á cuyos hechos aludió el Sr. Redondo en forma comedida y correcta.

Alcaldía.—La R. O. nombrando al Presidente del Excmo. Ayuntamiento, se recibirá en Badajoz el día 16 del próximo mes de Febrero; así se lo han prometido á uno que saborea el café torrefacto de La Estrella.

Hoy ha regresado á Olivenza, nuestro estimado amigo D. Augusto Cómez Castaño.

Mañana se publicará el núm. 10 de *El Liliptiense Extremeño*, en el cual, entre otras cosas substanciosísimas que han de ser seguramente del agrado del público, figurarán varios *couplets*, algunos de ellos, la mayor parte, los que estrenó la señorita París el domingo último en la función celebrada en nuestro teatro á beneficio de los coristas desamparados de la compañía de Santoncha.

¡Hoy que leer *El Lili* si quiere pasarse un buen rato!

Por 15 céntimos quien no se ríe á rabiar.

La Sociedad Anónima "Aguas y Sales de Mediana de Aragón", ha puesto á la venta al ínfimo precio de 25 céntimos la *Cajita Ideal*, conteniendo una abundante dosis de Sales purgantes.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Puebla de Sancho Pérez, D. Faustino Escudero Parreño, que viene á la capital para arreglar asuntos administrativos.

Nuestros lectores que padezcan de garganta, tos y catarros, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buenos resultados y solo cuestan *sels reales* en las farmacias.

Acompañamos en el justo pesar que experimenta nuestro estimado amigo D. Raimundo Mediero, por el fallecimiento de su señora madre política D.^a Francisca Torres Sánchez, ocurrido hace pocos días en Almodrejalejo.

La muerte de dicha señora ha sido generalmente sentida en aquella población donde gozaba la finada de grandes simpatías por las excepcionales condiciones de que estaba adornada.

También damos el más sentido pésame á nuestro buen amigo y redactor-corresponsal en Salamanca D. Ramón Segura de la Garmilla, así como también á toda su familia, por el fallecimiento de su señor tío D. Felipe de la Garza Martínez, licenciado en Filosofía y Letras y en Derecho, Catedrático numerario y Secretario del Instituto general y técnico de León, ocurrido el 24 de los corrientes.

Cinematógrafo Franco-Español

Programa de las piezas que han de exhibirse durante las secciones de esta noche, en el bonito pabellón cinematográfico que tiene instalado en el paseo de San Francisco don Enrique Valle.

- 1.^a En casa del escultor.
- 2.^a Castigo corso.
- 3.^a Caballería italiana.
- 4.^a La pesca en Escocia.

Al final de cada sesión, ejecutará variados trabajos de prestidigitación el ilusionista Sr. Albino da Silva.

Las horas de oficina para el público en la Agencia de negocios de nuestro particular amigo D. Manuel Ruiz Campos, Menacho 32, son de nueve á once y de dos á seis de la tarde.

A los perdigoneros

Este trabajo pertenece a nuestro muy querido amigo D. Manuel Ruiz.

(CONTINUACIÓN)

X

Plaza, reposteros ó chuzos

Plaza: Se entienden por plaza, el terreno que existe entre el puesto y el lugar que ocupa el reclamo, y que debe procurarse que sea una planicie de once metros de larga por cuatro de ancha, terreno que debe limpiarse de piedras y disminuir de matas fundado en dos razones.

La primera, porque si existen piedras, con facilidad chocan con ellas los granos de mostaza ó perdigoneros y pudiera ocurrir con facilidad que el reclamo salga herido ó muerto.

Y la segunda, porque si las matas son muchas, impiden desde la tronera ó mira, ver el cazador la caza reclamada: no es conveniente tampoco que la plaza esté despejada por completo, pues pudiera ocurrir extrañeza para atravesar un sitio en donde nota tres cosas que no están acostumbrados á ver y son: el volumen del puesto, el follaje que tapa el reclamo y lo expedito del terreno, siendo prudente quitar sólo lo que impida ver y nada más.

Repostero ó chuzo.—Este es el nombre que se le dá á un palo redondo que mide un metro de longitud por un grueso relacionado; en uno de sus extremos tiene un chuzo de hierro y en el otro una contera con una argolla que sirve para pararla por una lengüeta del mismo metal que parte y está fija al palo y como á su mitad ó menos y que en sentido horizontal y paralelo busca la mencionada anilla.

Por esta lengüeta, es por donde entra la jaula del reclamo, de abajo arriba; es decir entra por el fondo de la jaula y sale por entre las varillas ó alambres del segundo aro, resultando con esto, que la jaula del reclamo queda sujeta de tal forma, que no es fácil no sólo que se caiga, sino tampoco que pueda siquiera darse á no ser que el palo varie por estar mal clavado en el suelo.

Esta clase de aparato es de maravillosos resultados, con él pueden variar las condiciones de un pájaro, de malo á bueno ó de bueno á malo.

¿A quién no le ha ocurrido tener un pájaro fuerte? Pues bien, ese pájaro colocado en repostero, le sucede que tarda más en ver al contrario y que sólo debe verlo en la plaza porque pueden taparse con matas los costados de la jaula de manera tal, que sólo quede descubierta el frente que dá vista á la tronera, en cuyo caso, si la dureza es al verlos, cuando él recuerda, puede si se quiere haber ya disparado, y con algunas lecciones de éstas, el pájaro mejora, convencido de que todo alboroto es en vano.

Colgados en los árboles, dominan más terreno por la elevación en que están y puestos en el suelo se pican con sus contrincantes, de cuyas peleas resultan resabios de cobardía ó resabios de bravura, ambos funestos; los primeros porque se hacen tímidos y amadados, y los segundos ásperos y broncos, á los cuales no se les corre la caza como debiera, y á todo esto hay que agregarle que es menos la exposición de un pájaro puesto en repostero que en el suelo, donde con facilidad se le puede dar un tiro.

(Continuación).

Cosas de la Corte

La regeneración... de Pepita Sevilla.

Hoy la gentil bailadora del Salón de Actualidades abandona las deidades que la hicieron triunfadora en no lejanas edades.

Y cambiando la casaca, como hacen muchos políticos, con grandes bríos ataca al género chico y saca tajada en momentos críticos.

Aprovecha la ocasión de hacerse la formación en Price de compañía, y hoy es el clásico día de hacer su presentación.

Los que en baile la aplaudieron, los que emocionados vieron sus graciosas actitudes y entusiastas comprendieron sus teatrales aptitudes, esta noche acudirán á Price para aplaudir y subyugados dirán, haciéndonos de reír (y eso que se sube el pan):

«¡Ole tu mamá de acero y tu papá de madera! que vales tú más dinero y posees más salero que toda la mar entera.»

«Pepa á lo infimo excomulga queriendo cambiar de rango y este atroz grito promulga: «¡Muera mil veces la pulga y muera con ella el tango!»

«¡Ta bizzarria me excita, me entusiasma, retrechera, y mi alma te felicita: España se regenera y empieza por tí, Pepita.»

JULIO ACHA.

Madrid 29-I-907.

Sesión municipal

Bajo la presidencia del Alcalde D. Ignacio Santos, y con asistencia de los concejales Sres. Cuello, Vázquez, Moratinos, Giménez, Castro, Osorio, Ray, Martínez García, Martínez de la Riva, Rodríguez Dolcel, Soriano, Argüeros, Lluich, Paniagua, Dacal y Sardiña, celebró anoche sesión la Corporación municipal.

Leída el acta de la anterior, fué aprobada.

También se dió lectura de la memoria anual de Secretaría, acordándose, á propuesta del Sr. Giménez, se imprima la misma.

Fué aprobado un expediente de lactancia.

Se acordó pagar al director del Instituto vacunógeno, y con cargo al capítulo de imprevistos, los honorarios devengados por las inyecciones aplicadas de suero antirrábico á dos individuos sometidos á este tratamiento.

Se acordó conceder una gratificación de diez pesetas á Juan Picón y Antonio Salgado, por los servicios que prestaron, de orden del Juzgado de instrucción, extrayendo un cadáver del Rivillas.

Una instancia de Buenaventura Estrecha, solicitando gratificación por haber dado muerte á un perro hidrófobo, se acordó unirle á sus antecedentes.

Otra de D. Segundo Meléndez Rico, ofreciendo al Ayuntamiento el mapa de Africa, por si le conviene adquirirlo con destino á las escuelas municipales, fué desechada; y otra del farmacéutico D. Vicente Sanchez solicitando el suministro de medicinas á los enfermos pobres, se acordó pasara á la Comisión de Beneficencia, por estar encargada en la actualidad de dicho asunto.

Se dió cuenta de la solicitud que hace el Sr. conde de la Torre del Fresno, pidiendo la cesión de terrenos propios del Municipio para construir una casa con dos viviendas con destino á los obreros pobres.

Al mismo tiempo se dió lectura de las bases presentadas por dicho señor y que han de regular el derecho para habitar dicha casa; pero como en una de ellas se hace constar que los obreros que han de entrar en sorteo, cuando esté terminada la casa, para vivir en ésta, serán designados por el Sr. Conde, hizo presente el concejal Sr. Martínez de la Riva, des-

pués de dedicar sentidas frases de agradecimiento al donante, la conveniencia de acordar se hiciera presente á éste la reforma de esta base en el sentido de que al Ayuntamiento, que en este caso tiene también el carácter de donante, se le conceda el derecho de proponer igual número de obreros que los que designe el Sr. Conde, para tomar parte en el sorteo de las viviendas.

El Sr. Soriano se opone á esta pretensión, por entender que ya se le reconocen derechos bastantes al Ayuntamiento en otra de las bases, por la cual sale da intervención al Municipio por si alguno de los habitantes de dicha viviendas observa a mala conducta y fuera preciso arrojárselo de la misma.

El Sr. Martínez de la Riva insiste en su proposición, por tener la seguridad de que el Sr. Conde ha de acceder á sus deseos, pues no ha de tener la pretensión de hacer obras de caridad á medias, y tener él por entero todos los derechos.

Después de hacer uso de la palabra el Sr. Vázquez, agradeciendo la donación, se acordó, conforme á lo solicitado por el Sr. Martínez de la Riva, que el presidente de la Corporación se avistara con el Sr. Conde de la Torre del Fresno, á fin de venir á un acuerdo en la base discutida, y que el terreno donde se ha de construir la casa, sea el contiguo á las que se están construyendo á espensas del Sr. Dolcel y Ordaz, todo esto previa la formación del oportuno expediente.

Se dió cuenta de la protesta que formulan varios vecinos contra el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, de reformar el paseo de San Francisco (en este momento abandona la presidencia el Sr. Santos Redondo, ocupándola el primer teniente alcalde Sr. Osorio.)

El Sr. Martínez García, quedando á salvo los respetos grandes que le merecen las personalidades que firman la moción, pide al Ayuntamiento la desestima por considerarla inoportuna en cuanto á la fecha en que ha sido presentada é improcedente, puesto que según, no su opinión, sino la de los técnicos, no procede hacer las nuevas plantaciones en la forma que pretenden los Sres. firmantes de la exposición.

Para corroborar su aserto, después de exponer las manifestaciones hechas respecto á este particular por el Sr. Negré, director de los jardines municipales, lee algunos párrafos del artículo publicado anoche en NUESTRO DIARIO con la autorizadísima firma del Sr. D. Ramiro Estévez, quien prueba también, con gran copia de razones, la imposibilidad de acceder al deseo de los ateneístas.

Habla después el Sr. Argüeros tratando de convencer á la Corporación, de que nada debe hacerse en San Francisco puesto que este paseo, tal como está, es muy hermoso y bonito, afirmación que dice haber oído á muchos forasteros á quienes él ha acompañado en las noches de concierto.

El Sr. Vázquez, después de manifestar que ve con mucho agrado la intervención del vecinario en los asuntos municipales, hace la aclaración de que no es el Ateneo el que dirige la moción-protesta, sino algunos socios de aquel centro, y termina pidiendo se conteste á éstos que no puede accederse á su petición, teniendo en cuenta la opinión de los técnicos, y advirtiéndoles, por si desconocieran el acuerdo anterior del Municipio, que la reforma del paseo se hará en dos épocas: una ahora y otra en el Otoño próximo.

Intervienen en la discusión los señores Martínez González, Redondo y Lluich, pidiendo todos se atenga el Ayuntamiento en este asunto, á lo ya acordado, y se desestime la moción; y después de leerse, á petición del Sr. Giménez, un informe del director de los jardines, así se acuerda, con la adición propuesta por el Sr. Vázquez, relativa á su deseo de poner en conocimiento de los firmantes que la reforma ha de hacerse en dos épocas. Contra este acuerdo hicieron constar sus votos los Sres. Argüeros y Paniagua.

Se dió cuenta de las reclamaciones formuladas por D. José Gómez Tejedor y D. Eusebio Ardid, contra la lista de electores de compromisa-

rios, y se acordó la inclusión de los mismos en dicha lista y que dejen por tanto de figurar en ella los dos últimos que hoy aparecen.

Se conceden 50 pesetas, con cargo al capítulo de imprevistos, á Antonio Paredes, dueño de una casa de madera que se quemó hace días y que estaba situada en la carretera de Sevilla.

Se concedió permiso á D. Eduardo Crespo para hacer obras en la casa calle de Arco-Aguero, núm. 41.

Fué nombrado, por unanimidad, profesor de la Escuela municipal de dibujo D. Adelardo Cuvarsi, en vista del acta del Tribunal de oposiciones constituido con este fin, acordándose á propuesta del concejal Sr. Giménez, dar las más expresivas gracias á los señores que han formado parte del Tribunal por la satisfacción con que el Ayuntamiento había visto cómo han cumplido sus deberes con el aplauso unánime de la opinión en general.

Se dió lectura de una protesta que presentó el opositor Sr. Varona, formulada contra la resolución del Tribunal, protesta que fué rechazada por unanimidad por entender la Corporación que no era ni pertinente, ni justa.

Se acordó consignar en acta el sentimiento producido por la muerte del Oficial de Secretaría D. Heliodoro Turza.

Siendo la hora algo avanzada y quedando varios asuntos por despachar, se acordó suspender la sesión y continuaria hoy á las dieciocho hasta terminar el despacho de los asuntos que figuran en el orden del día.

A fin de que todo el mundo conozca la importancia de las reformas que están efectuándose en el paseo de San Francisco, tenemos el gusto de publicar á continuación el informe emitido sobre el particular por el director de los jardines, Sr. Negré.

Helo aquí: Sr. Presidente de la Comisión de Ornato.

Presente.

Muy señor mío: Como contestación á su atenta consulta sobre el mejor arreglo de la plaza de San Francisco para los efectos de un paseo cómodo y bonito, como merece serlo el más importante, como lo es aquél, de todos los del interior de esta capital, tengo el honor de manifestar á V. que dada la diversidad tan grande de arbolado existente en dicha plaza de San Francisco, sumada al poco ó ningún cuidado que se ha venido teniendo en su colocación ó línea, hace difícil hoy todo arreglo que no sea de forma absolutamente radical.

Persistir en la idea y sistema hasta aquí tenidos, de formar líneas de siquiera regular conjunto con la mezcla de árboles jóvenes y viejos y de tan diferente porte, desarrollo y condición como los Eucalyptus globulus, Ulmus europea (Olimo negro), Robinia pseudo acacia (Acacia blanca), Gleditschia triacanthos (Acacia de tres puas), Robinia humbraculifera (Acacia parasol), Pinus hallepensis (Pino carrasco), Melia azedarach (Cinamomo), Cercis siliquastrum (Arbol del amor) y otros más, que de todo hay allí mezclado sin orden ni concierto, es llamar respectivamente sobre nos, un pobrisimo concepto, una cruenta censura que yo por mi parte y por lo que á mi respecto, rechazaré, cuando el caso llegue, con el consiguiente yo no he sido.

Fijándose bien en la parte de obra y verja que da contorno y determina el área destinada á paseo, bien se ve que se buscaba aproximarse lo más posible á un gran salón de forma rectangular que si no resultó rigurosamente exacto, fué, sin duda alguna, por aquello de compartir la resultante irregular, entre el paseo y los cuatro frentes de edificación entre los cuales se asienta aquél.

Dentro de una figura así, casi regular, y á pesar de su cierre ó verja y sus ocho entradas equidistantes, cabrían mil combinaciones si se tratara de un paseo único, común á todos; pero ya con el obligado de tener que ser seccionado para la separación de clases que demanda la costumbre, ley de la localidad ó moda en Badajoz, no cabe otra cosa que la

división de la figura en cuatro partes, ó sea un paseo circular y tres de lo largo, determinados por filas de árboles de hoja cañosa escogidos de entre los de mayor crecimiento y elegante porte del grupo, Plátanos orientales por ejemplo.

Y para sostener constantemente la parte viva de color, el efecto hermoso de verdura que se perderá cada otoño con la caída de las hojas de los plátanos, un aligustre del Japón, entre cada dos plátanos de la sección central y una zona de plantación de tres metros base, dos metros superficie y sesenta centímetros de talud, algo separada de la verja de contorno para plantación sobre de ocho en ocho metros, de palmeras de Canarias, para el objeto, la más vigorosa y elegante del género.

Por último: convertir en dos cada una de las ocho entradas por colocación en el mismo centro de un pequeño macizo forma como truncado de dos metros base, un metro superficie y sesenta centímetros talud, en cuyo centro una Washingtonia robusta gran planta del género palmera, muy ornamental, de gran desarrollo y hermoso contraste con las demás.

De esta reforma es susceptible la plaza de San Francisco, y bien merecía que en ello fijase su atención el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

Es cuanto tiene el gusto de informar á V. quien en espera de sus gratas órdenes se repite atento s. s.

El director de los jardines municipales,

JUAN NOGRÉ ROCH.



DESDE LLERENA

Sr. Director del NUEVO DIARIO DE BADAJOZ.

Motín contra los consumos

Desde hace días, y á virtud de acuerdo del Ayuntamiento creando un nuevo arbitrio, semejante al de aplicar la tarifa primera de consumos á una población como ésta, que tiene poco más de 6.000 habitantes, están excitadísimos los ánimos de la gente de la clase baja.

Esta mañana un grupo de mujeres comenzó á gritar desforadamente á la puerta del Ayuntamiento dando algunos gritos contra los Consumos, organizándose á poco una pequeña manifestación de mujeres y chiquillos con pañuelos ó modo de banderas, que exigían la desaparición del nuevo impuesto.

La mesura de los manifestantes y los buenos deseos del Alcalde, no fueron bastantes á apaciguar los ánimos, teniendo que recurrirse á la Guardia civil en el Ayuntamiento.

A esta hora que sale el correo siguen los grupos ante el Ayuntamiento, de donde han caído, hechos añicos por algunas piedras, todos los cristales de la oficina-fielato: Han cesado las voces y parece que reina tranquilidad.

Desde luego consiguieron los manifestantes la supresión de ese arbitrio tan odiado por la clase baja que era la más obligada directamente á pagar.

ERREDE.

Pagos de las clases pasivas

Las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Depósito-Pagaduría de esta provincia, cobrarán la mensualidad de Enero en los días y por el orden siguiente:

Días 1 y 4.—Montepío militar.

Días 5 y 6.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 7.—Montepío civil, Remuneraciones, Regulares, Jubilados y Cesantes.

El pago se efectuará desde diez hasta las trece.

Los pagos de referencia se han de hacer precisamente en los días señalados, pues los que dejen de hacerlo no percibirán sus haberes hasta el siguiente mes.

Noticias

cia, como Administrador de Hacienda, D. Francisco Javier Aparicio y Cabezas, Inspector provincial que fué de Lugo.

Por oposición ha sido ascendido el abogado del Estado, nuestro amigo D. Luis Bardají; el que continuará prestando sus servicios en esta provincia, según orden recibida ayer.

Nombramiento

Según el *Noticiero*, el ministro de la *Gobernación* es el encargado de proveer las vacantes episcopales.

Ateme usted esa mosca por el rabo.

El ministro de Gracia y Justicia se habrá seguramente sonreído al leer tal exabrupto y se habrá dicho para su... cartera.

—Tomemos unas copitas del exquisito coñac del Caballo Verde, para que se nos tranquilicen los nervios.

Siempre lo mismo

Los lectores del *Noticiero Extremeño* que hayan leído la crónica que este periódico hace de la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento, habrán deducido que el Concejal Sr. Vázquez habló apoyando la petición de algunos Sres. Socios del Ateneo respecto a la tan cacareada reforma del paseo de San Francisco, y habrán creído seguramente como artículo de fé que el Ayuntamiento acordó acceder, siquiera, en parte, a lo solicitado por aquéllos.

Pues bien: *Noticiero* que pone en boca del Sr. Vázquez palabras que efectivamente pronunció, calla otras que también dijo, por cierto enérgicamente, respecto a su deseo (¿y cómo no, siendo él quien propuso la reforma?) de que el Ayuntamiento estudiase a lo acordado; y al dar cuenta de lo resuelto por la Corporación en este asunto, dice que fué admitida la protesta y acordado que la reforma se haga satisfaciendo en parte los deseos de los ateneístas. Con decir que la petición única y concreta de éstos era la de que las plantaciones nuevas se hicieran respetando las viejas, y que el Ayuntamiento acordó quitar todos los árboles existentes para colocar los nuevos, queda demostrado el engaño manifiesto en que, sin culpa por su parte, estarán los lectores del *Noticiero*, si en este asunto se fían de la mala información del diario de la mañana.

No beber el agua sin filtrarla con los filtros SILICA y os evitaremos muchas enfermedades.

Farmacia de "El Globo," 31.—San Juan.—31.

Lecciones

de Instrucción primaria á domicilio. En la Redacción de este periódico informarán.

IMPORTANTE REGALO

A los lectores de NUESTRO DIARIO Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 50 pesetas en Badajoz ó 625 por correo, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada **Contabilidad mercantil simplificada** al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil **D. Manuel F. Font**, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Marcelino Bravo, calle Santo Domingo, n.º 69, piso segundo, Badajoz.

Caduca el día 6 de Febrero

Compañía Arrendataria de Tabacos

Convocatoria para las próximas oposiciones de auxiliares, con 1.500 pesetas de sueldo.

Curso especial de preparación completa por personal competente, acreditado en anteriores oposiciones.

La matrícula se cerrará el día 1.º de Febrero.

Pídanse reglamentos y resultados de las anteriores.

Academia Politécnica

Montesinos, 27 y 29 (casas propias), Badajoz

Los cambios con Portugal.

En Lisboa: 836.—830, el duro. En Badajoz: "La Camelia," 840.—830, el duro.

Ama de cría, para casa de los padres. Trinidad núm. 32 darán razón.

Aviso En el "Delirio Cor-dobés," se venden serpentinas y confetis de todas clases para los próximos carnavales y en la encuadernación de D. Alfonso de Sosa, San Juan, 53, Badajoz.

No hay mejor pescad que de Vigo, sin cabeza. Precios: Entera, 1,50 ptas., kilo. Partida, 2 id. 15, Menacho, 15.

Desde 1.º de Octubre próximo venidero se arrienda la dehesa nombrada "Roma," situada en el término de Olivenza y á tres kilómetros de la misma, cuya finca es de pasto y labor, contiene casa-cortijo y una huerta con 800 naranjos y su cabida es, próximamente de 500 fanegas. Para tratar del arriendo de la misma, con su dueña, D.ª Mariana Hernández Diaz, residente en dicha ciudad, plaza de San Antonio, núm. 13. También se venden injertos de naranjo y de limonero procedentes de dicha finca.

Abella

Se han recibido en "Le Económica," los primeros cuadernos de Contestaciones al programa de Secretarías de Ayuntamientos, por el indicado autor. Su precio es el de **Una peseta.**

Tintas "Pelikan,"



Unico punto de venta en Badajoz: **La Económica**, Imprenta y Papelería, Meléndez Valdés, 17.

No ha extrañado muchísimo que á un periódico como *Heraldo Extremeño*, que tanto ataca á los que no cumplen con sus sagrados deberes, que tanto censura la apatía de los diputados y de los senadores, no se le haya ocurrido que va en contra de su sentir un suelto que publica, en el que dice que un diputado provincial no asistiría á la sesión últimamente convocada de la Diputación, por tener que ir de cacería.

Se comenta vivamente que no haga una crítica de la conducta de ese diputado, aunque el que tal cosa comenta desconoce que el periódico es de Fregenal, que el diputado aludido es de Higuera, que tiene coche, que es rumboso, que ha invitado al director de *Heraldo* recientemente á comer en la estación de Zafra, y que estómago agradecido no debe censurar á aquél que ha pagado las substancias ingeridas en el débil organismo de quien solo ve con los lentes de la conveniencia y bajo el simpático prisma del favoritismo metafísico.

¡Pérez, insigne Pérez: eso nos huele á plancha!

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

Véndese en frascos corrientes y lujosos: en botellas y garrafones desde 3 á 64 rs. Nunca véndese fuera de sus envases. Garrafrón con 4 litros 16 ptas., pidiéndola á Bilbao, estación franco todo gasto.

En el día de hoy ha cesado en el cargo de Administrador de Hacienda nuestro buen amigo D. Luis Gaspar Loste, que ha sido trasladado á Palencia, como Inspector provincial.

Parece ser que por varios vecinos de Albuquerque se piensa entablar una reclamación que ha de dar mucho juego, pues ellos suponen que se trata de un timo administrativo.

Compraron varias fincas de bienes nacionales, las cuales pagaron al Estado, y no encuentran forma de que éste les otorgue la escritura correspondiente á estas ventas, y no toman posesión de lo que han comprado y satisfecho; resultando de esto el timo del portugués que ellos suponen.

Ha sido trasladado á esta provin-

Consultorio

de enfermedades de la piel, sífilis y venéreo á cargo del médico especialista D. Gerardo Núñez Rivero, ex-interno del Hospital de San Juan de Dios de Madrid y discípulo y auxiliar de los eminentes especialistas doctores Azua y Bombín.

Consulta todos los días no festivos de tres á seis de la tarde.

Hotel Dos Naciones.—Zurbarán, 2.

Muebles de todas clases y precios



ALMACEN Y TALLER

VICENTE DE MIGUEL Y GAMERO

Atacada: Talleres: Moreno N.º 7, Atocha, número 5. Precios sin competencia.

A los ganaderos.

¿Queréis preservar vuestros ganados de las enfermedades infecciosas? Vacunarlos con las vacunas del Instituto Pasteur que ofrecen completa garantía.

Representante en España, D. Victoriano López Guerrero, Santo Domingo, núm. 103, Badajoz.

Quintos de 1907

CENTRO DE REDENCIONES DEL SERVICIO MILITAR, establecido en GUADALAJARA bajo la dirección de D. ANTONIO BOIXAREU y CLAVENOL, propietario en dicha capital y otros pueblos y en la villa y corte de Madrid, industrial y rentista.

Por 325 pesetas en un plazo y 850 en dos son redimidos los mozos alistados para el próximo reemplazo, los que se inscriban en la Central ó cualquiera de los puntos que se citan en la circular.

Tengan en cuenta los padres de los quintos, la diferencia que hay de las Sociedades Mútuas á nuestro Centro, pues mientras la mutualidad permite fijar precios más bajos por ser el riesgo solo y exclusivo de sus asociados y cobrar los Directores una comisión de 25 ó 50 pesetas sin responsabilidad alguna para ellos, este Centro no exige nada en concepto de anticipo de comisión y responde á las operaciones con capital propio de su director.

Para más detalles y suscribirse diríjanse á D. Inocente Villar, Montesinos, 25 y D. Julio de la Cierva Soto, San Agustín, 6, Badajoz. Depositario el banquero D. Matías Crespo Muñoz.

No lo olvideis padres de familia

En Olivenza

Se arrienda espacioso local en el sitio más céntrico de la población, Plaza de la Constitución 7 y 9, propio para comercio, café, fonda ó cualquier otro establecimiento mercantil ó de recreo, para tratarlo dirigirse á D. Luis Gómez, abogado en Olivenza.

MATIAS LOPEZ

HUELVA

DEPÓSITO GENERAL DE VIGUETAS DE HIERRO PARA CONSTRUCCIONES

Grandes Almacenes de hierros, aceros y toda clase de metales

Fundición, Maquinaria y Calderería

Exposición permanente de prensas y otros aparatos para molino aceitero

Se facilitan tarifas planos y presupuestos á quien lo solicite

Depósito del Cemento marca "HEMOR," Calle Odiel del 23 al 36

Academia Politécnica.

Primera y segunda enseñanza y carreras especiales y de Facultad

Montesinos, núms. 27 y 29.—(Casas propias)

BADAJOS

Clases especiales para repaso durante el verano.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares.—Ingenieros y Arquitectos.—Ayudantes de Obras Públicas.—Sobrestantes.—Comercio.—Correos.—Tabacalera.—Banco de España.

EL PROGRESO

Grandes talleres y almacenes de muebles de todas clases

RAMALLO Y SALAS

5 y 6, Plaza de la Soledad, 5 y 6

Yost núm. 10

La mejor máquina para escribir.—Nuevo modelo reformado.—Venta en Badajoz.

PEDRO HERNANDEZ EL SIGLO.—21, San Juan, 21.

Los anuncios permanentes en este periódico, son á precios convencionales.

Academia preparatoria
para la segunda enseñanza, Carreras militares y de Facultad,
bajo la dirección del capitán de infantería,
Don Martín Echevarría y Navarro.

Alumnos preparados ó ingresados: D. Juan Villasán, Academia de Caballería, D. Felipe Moragriega, idem de Infantería; D. Francisco Lena, idem de Infantería, de Ingenieros y de Administración militar, (1.º y 2.º ejercicio); D. Isaac Albarrán, idem de Infantería; D. Jorge Mateos, idem de Artillería (1.º y 2.º ejercicio); y D. Lorenzo Almarza, primer ejercicio Ingeniero de Minas.

Para más detalles, pídase Reglamentos al Director.—Se admiten internos.

Vasco-Núñez, 39, principal.—BADAJOZ

Depilatorio Venus

Preparados de la casa J. Prunés
Gobernador, 6, Barcelona

Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello
PRECIO 5 PESETAS

AGUA REAL

Restablece los cabellos blancos á su color natural y primitivo
Se aplica cómodamente como Rom-quina ú otra agua de tocador
PRECIO 4 PESETAS

Se vende en todas las Farmacias, Perfumerías y Droguerías.



TOS
POR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS
PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Remedio pronto y seguro. En las boticas.

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas **PASTILLAS**, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del **ASMA** ó sofocación por medio de los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** ó los **PAPELES AZOADOS** que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.



LA MARAVILLA CURATIVA

DEL
DR. HUMPHREYS.
(HAMAMELIS VIRGINICA)

Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.

Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.

PRECIOS: En pomada. . . . á Ptas. 1'75 pote.
En líquido. . . . á " 2 botella.

De venta en Badajoz: Droguería y Perfumería de Viuda é hijas de E. Camacho Soledad, 27.
De venta en Zafra: Almacén de drogas de Arturo Martínez, Cristóbal de Mesa, 1.
Se dá gratis á quien lo pide el *Manual completo* del DR. HUMPREYS.
Depósito general para España: *Alfredo Biera é hijos*, Nápoles, 166, Barcelona.—(Nombre registrado).

PUBLICIDAD

en el «NUEVO DIARIO DE BADAJOZ».

Este diario, el más antiguo de la localidad, circula en todos los pueblos de la provincia y es conocido en casi todas las capitales y poblaciones más importantes de España.

Su tarifa apesar de su gran circulación es la más ventajosa para los señores anunciantes.

Admite órdenes de publicidad de carácter permanente, con un 50 100 de rebaja sobre la tarifa de periódicos de menor ó igual circulación.

POMADA CONTRA LA SARNA

preparada por CAMACHO

Bastan tres fricciones para hacerla desaparecer por completo. Exito garantizado. No huele, ni mancha. Eficaz en toda clase de granos Pesetas 1'50 y 2 por correo.—Depósito: En Castuera en casa del autor A. Camacho.—Badajoz, Navarro. de Gabriel, 4.—Mérida: A. Rubio.—Murcia, Martín y Durán.

«LA ECONOMICA»

IMPRESA, PAPELERÍA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y CENTRO DE MODELACIÓN IMPRESA
PARA AYUNTAMIENTOS, JUZGADOS Y DEMÁS OFICINAS CIVILES

RODRIGUEZ Y CORDERO

Despacho, Talleres y Oficinas: Meléndez Valdés, núm. 17 (antes Granado)

BADAJOZ

Impresiones de todas clases. Especialidad en esquelas de natalicio y defunción, recordatorios, obras de lujo, periódicos y folletos, etiquetas, talonarios, memorandums, facturas, cartas comerciales y particulares, tarjetas (al minuto) y todo cuanto se relacione con el arte tipográfico á precios sin competencia.

Estuches de papel y sobres fantasía en blanco, colores y luto á precios reducidísimos.

Escribanías, doradas, nikeladas, de cristal de Bohemia, etc., etc. Tinteros y papeleras de todas clases. Variadísimo surtido portaplumas y en lapiceros mecánicos. Raspadores y cortaplumas en variedad de formas y clases. Reglas y cuadradillos.

Immensa colección de postales de las últimas producciones extranejas y Ha bellezas, paisajes, primorosas copias de los cuadros que se exhiben en la actual exposición de pinturas de Paris un millón de novedades en todos los asuntos y géneros que se pidan.

Se envían fuera de la capital cuantas muestras de encargos se nos pidan.

Expediciones rápidas por correo y ferro-carril